

# "Habría bajado para abrazar a los niños que tanto quiero"

Fueron las primeras palabras de la divina Gabriela Mistral, al llegar a este primer puerto chileno en las primeras horas de la mañana de hoy.—La excelsa poetisa viaja con su salud resentida, por lo que anunció haría un gran esfuerzo para asistir a la cariñosa recepción de autoridades y habitantes de Arica.—Motonave «Santa María» fondeó en el puerto a las 7,15 horas.—Control en el Muelle

«Por mí, habría bajado para abrazar a los niños que tanto quiero. Haré un verdadero esfuerzo para asistir a la cariñosa recepción que autoridades y habitantes de Arica han organizado a esta viajera que llega sedienta de impregnar sus reinas de las bellezas panorámicas de su amada Patria, de la que tantos años ha permanecido ausente; de sentirse de nuevo entre los mios, de vibrar con sus alegrías, como también compartir sus quebrantos y dolores. Mi corazón y organismo que sienten el peso de los años, no permiten cumplir una de mis más sentidos anhelos, de bajar a tierra y estrechar entre mis brazos a este pedazo de suelo chileno, representado por lo que la Humanidad tiene de más puro: la niñez; para soñar esta nostalgia que por espacio de años ha llevado en lo más profundo de mi alma, de encontrarme de nuevo en este querido Chile que donde quiera haya estado, siempre ha sido para mí lo más grande y grato de mi existencia, el sentirme y ser hija de esta tierra chilena».

Fueron éstas, las primeras palabras que pronunció la insigne poetisa Gabriela Mistral, al llegar la motonave «Santa María» a este puerto, expresiones que nos fueron transmitidas por la escritora Srta. Doris Dána, y la Srta. Gilda Penedo, que acompañan a la divina Gabriela en su viaje de retorno a la Patria, cuando ella aún no se le vantada y seña de su camarote, a las 7,15 de la mañana, hora en que la nave fondeó.

## CON SU SALUD RESENTIDA

Autoridades Marítimas y Sanitarias, que fueron las primeras en subir a bordo, para la recepción de la nave, y que gentilmente nos proporcionaron algunas informaciones que les solicitáramos en el mismo Muelle, desearon que Gabriela Mistral difícilmente podría asistir a la recepción

tral sufre de una afección cardíaca, la que le obliga a guardar reposo para ahorrar sus energías, en vista del programa que le espera en los restantes puertos del litoral en que tocará la motonave «Santa María», como especialmente en Santiago, donde se la tributará una recepción apoteósica.

## LA RECEPCION

En los momentos de escribir la presente crónica, autoridades civiles y militares, encabezadas por el Edecán de S. E. el Presidente de la República, Mayor don Santiago Polanco, y Gobernador Departamental don José Muñoz Manja, se encuentran a bordo del «Santa María», para tributar a Gabriela Mistral la recepción oficial y homenaje preparado por la ciudadanía de Arica, representada por dirigentes de las diversas entidades sociales y gremiales, preparado y

tierra chilena y la ciudad que se encuentra totalmente embanderada en su honor.

## SALUDO DE S. E.

En la ceremonia realizada a bordo, el Mayor don Santiago Polanco Nuño, en representación de S. E. el Presidente de la República, pronunció el siguiente discurso:

«Distinguida Gabriela:

«A nombre de S. E. el Presidente de la República, Excmo. señor General Carlos Ibáñez del Campo, del Gobierno y pueblo de Chile, y a nombre del Comité Nacional de Homenajes a vuestra persona, os presento el más cariñoso saludo, la más emocionada bienvenida, con ocasión de vuestro retorno a la patria después de 16 largos años de ausencia.

«El Comité que preside el señor Ministro de Educación, don Oscar Herrera Palacios, ha preparado un programa sobrio, de acuerdo a la modestia de vuestra persona, siendo el día 17 de este mes la última obligación oficial en la capital. Después de esa fecha teadón amplia libertad querida Gabriela, para volver a recorrer las latitudes de Chile, que con tanto ca-



LA GACETA  
ARICA

*La vista de Arica me ha interesado mucho. No he bajado porque tendría muy poco tiempo que darle.*  
Vuestro  
Gabriela Mistral

LA DIVINA GABRIELA.—En la presente foto, la insigne poetisa Gabriela Mistral, y bajo ella las líneas que dedicara a «La Gaceta» y habitantes de Arica, escritas de su puño y letra en la entrevista concedida a «La Gaceta» momentos antes de recibir el saludo de las autoridades.

## El Presidente de la República y Ministro de Educación enviaron saludo a Gabriela Mistral

riño habéis cantado. La naturaleza de vuestro valle de Elqui ha florecido con los mejores matices para recibirlos, y yo sé muy bien que hay pueblos como Montegrande, Pichuano, Vicuña, El Molle, La Compañía, y tantos otros, que se van a estremecer de emoción al volver a recibir las pisadas de aquella Maestría adolescente, que ahora regresa convertida en reina.

«El Presidente Ibáñez ha querido que yo os acompañe desde vuestra entrada a la patria hasta Santiago y es por eso que os ruego me aceptéis, para cualquiera consulta o cualquiera disposición que tengáis que hacer, respecto al programa preparado. Digo lo mis-

mo a vuestras distinguidas secretarías, a quienes el pueblo chileno tiene mucho que agradecer, por el cariño con que han cuidado de vuestra persona.

«No quiero cansaros con mis palabras. Solo deseo repetir el más profundo agradecimiento del Gobierno y pueblo de Chile, por haber aceptado la invitación a regresar y poder recibir el mensaje que os merece el valor espiritual que más glorias ha dado a América Latina, y muy especialmente a la patria chilena».

En otras columnas damos mayores detalles sobre el homenaje rendido a Gabriela Mistral, a su llegada a este puerto.

## Advertencia a dirigentes gremiales, hizo ayer el Ministro del Interior, Gral. Parra

Santiago 4.— En la tarde de ayer, el Ministro del Interior, General Abdón Parra, reunió en su despacho a dirigentes gremiales, a quienes notificó de los acuerdos adoptados en Consejo de Gabinete a medio día.

El Ministro advirtió claramente a los dirigentes gremiales, que el gobierno respaldará en todo instante los derechos de la clase trabajadora, siempre que éstos se hagan valer dentro de la ley y sin que se pretenda alterar el orden público, pero que también procederá en forma enérgica e inflexible ante los paros o huelgas ilegales, colocándose a disposición de la justicia a quienes sean sorprendidos incitando a esta clase de movimientos, de los que también se hará responsable a los miembros de las respectivas directivas gremiales, ya que no puede aceptarse la ola de huelgas que se pretende desencadenar en el país.

## Cámara de Diputados aprobó permiso a los Ministros de Economía y de Tierras

Santiago 4.— En sesión especial celebrada a medio día de ayer, la Cámara de Diputados aprobó el



LA GACETA  
ARICA

La vista de Arica  
me ha interesado mu-  
cho. No he bajado por-  
tencia muy poco tiem-  
po me daré  
Vuesche  
Gabriela Mistral

LA DIVINA GABRIELA —En la presente foto, la insigne poetisa Gabriela Mistral, y bajo ella las líneas que dedicara a «La Gaceta» y habitantes de Arica, escritas de su puño y letra en la entrevista concedida a «La Gaceta» momentos antes de recibir el saludo de las autoridades.

# “Habría bajado pa

Fueron las primeras palabras de la divina hoy.--La excelsa poetisa viaja con su autoridades y habitantes de Arica

«Por mí, habría bajado para abrazar a los niños que tanto quiero. Haré un verdadero esfuerzo para asistir a la cariñosa recepción que autoridades y habitantes de Arica han organizado a esta viajera que llega sedienta de impregnar sus retinas de las bellezas panorámicas de su amada Patria, de la que tantos años ha permanecido ausente; de sentirme de nuevo entre los míos, de vibrar con sus alegrías, como también compartir sus quebrantos y dolores. Mi corazón y organismo que sienten el peso de los años, no permiten cumplir una de mis más sentidos anhelos, de bajar a tierra y estrechar entre mis brazos a este pedazo de suelo chileno, representado por lo que la Humanidad tiene de más puro: la niñez; para saciar esta nostalgia que por espacio de años he llevado en lo más profundo de mi alma, de encontrarme de nuevo en este querido Chile que donde quiera haya estado, siempre ha sido para mí lo más grande y grato de mi existencia, el sentirme y ser hija de esta tierra chilena».

Fueron éstas, las prime- | tral sufre de una efección